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ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

CÃMARA MUNICIPAL DE VEREADORES 

ATA NÚMERO SETBECÉNTOOSRÉ CINQUENTA E NOVE 

Aos seis dias do mês de novembro de dois mil e dezoito, às dezenove horas, reuniram-se em Sessão 
Ordinária, na Câmara Municipal de Vereadores, sita a Rua da Estação mil e trinta e três, sala cento e 
dois, os seguintes Vereadores: o Presidente Ademar Gauger, o Vice Presidente Dalcir Luis Ebeling, o 
Primeiro Secretário Bernardino Scottá, o Segundo Secretário Luiz Felippe Werner e os vereadores: 
I..audir Abel, João Carlos Jahn, Claudir Antônio Ludwig e Luiz Carlos de Souza. O Vereador Pedro 
Gilson não esteve presente na Sessão por motivo de doença. O Presidente deu início a Sessão 
cumprimentando os presentes. O secretário leu um trecho da bíblia. Foi lida a ata da Sessão Ordinária do 
dia dezesseis de outubro, a qual foi aprovada por unanimidade. Passando a análise dos projetos o 
Presidente colocou em segunda discussão projeto de Lei 2286 que Dispõe sobre as Diretrizes 
Orçamentárias para o exercício financeiro de 2019. O Secretário Bernardino leu as Emendas Impositivas 
apresentadas pelos Vereadores. Vereador Luiz Felippe Werner: Subvenção para a Associação 
Beneficente Hospital São José objetivando a troca do telhado e reforma das calçadas, valor = R$ 
5.300,00. Compra de materiais para combate ao borrachudo, valor = R$ 9.200,00. Instalação de Sistema 
de Segurança de Vídeo monitoramento no Centro da Cidade, valor = R$ 14.500,00. Vereador Luiz 
Carlos de Souza: Subvenção para a Associação Beneficente Hospital São José objetivando a troca do 
telhado e reforma das calçadas, valor = R$ 14.500,00. Subvenção para a Associação Beneficente 
Hospital São José, valor = R$ 14.500,00. Vereador Bernardino Scottá: Subvenção para a Associação 
Beneficente Hospital São José objetivando a troca do telhado e reforma das calçadas, valor = R$ 
5.300,00. Compra de materiais para combate ao borrachudo, valor = R$ 9.200,00. Auxílio para 
Associação de Abastecimento de Água de Linha Pimenta, valor = R$ 14.500,00. Vereador Ademar 
Gauger: Aquisição de Material de Consumo para a Unidade Básica de Saúde de Linha Francesa Alta, 
valor = R$ 14.500,00. Aquisição de material de construção para melhorias no Ginásio da Escola 
Municipal Nicolau Bourscheid, valor = R$ 14.500,00. Vereador Dalcir Luis Ebeling: Subvenção para 
a Associação Beneficente Hospital São José objetivando a troca do telhado e reforma das calçadas, valor 
= R$ 7.5000,00. Compra de materiais para combate ao borrachudo, valor = R$ 7.000,00. Aquisição de 
material de construção para melhorias na sede do Esporte Clube Copacabana, valor = R$ 7.000,00. 
Aquisição de material de construção para melhorias no Ginásio do Esporte Clube Gaúcho, valor = R$ 
7.500,00. Vereador Laudir Abel: Subvenção para a Associação Beneficente Hospital São José 
objetivando a troca do telhado e reforma das calçadas, valor = R$ 5.300,00. Compra de materiais para 
combate ao borrachudo, valor = R$ 9.200,00. Aquisição de brinquedos para Praça de Recreação no 
Esporte Clube União, valor = R$ 8.100,00. Aquisição de materiais de construção para melhorias na 
infraestrutura do Esporte Clube União, valor = R$ 6.400,00. Vereador João Carlos Jahn: Subvenção 
para a Associação Beneficente Hospital São José objetivando a troca do telhado e reforma das calçadas, 
valor = R$ 5.300,00. Compra de materiais para combate ao borrachudo, valor = R$ 9.200,00. Subvenção 
ao CPM da Escola Municipal Nicolau Bourscheid para melhorias na infraestrutura da Escola, valor = R$ 
10.000,00. Alargamento da curva junto à propriedade de Antônio Henz em Linha Camilo, valor = R$ 
4.500,00. Vereador Pedro Gilson Jahn: Subvenção para a Associação Beneficente Hospital São José 
objetivando a troca do telhado e reforma das calçadas, valor = R$ 4.800,00. Compra de materiais para 
combate ao borrachudo, valor = R$ 4.800,00. Subvenção para a Associação de Proteção dos Animais —
APA de Barão para controle de zoonoses, valor = R$ 4.900,00. Auxílio ao CTG Tropeiros da Serra de 
Barão para participação no ENART, valor = R$ 5.000,00. Aquisição de Brinquedos para Praça de 
Recreação ria Escola Municipal Nicolau Bourscheid, valor = R$ 9.500,00. Vereador Claudir Antônio 
Ludwig: Subvenção para a Associação Beneficente Hospital São José objetivando a troca do telhado e 
reforma das calçadas, valor = R$ 4.000,00. Compra de materiais para combate ao borrachudo, valor = 
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R$ 10.500,00. Auxílio ao Instituto Cultural dos Amigos dos Pequenos Cantores de Barão (viagens), 
valor = R$ 2.500,00. Auxílio a Associação Comunitária do Bairro Operário para melhorias na 
infraestrutura do salão, valor = R$ 12.000,00. A redução Orçamentária das Emendas Impositivas se dá 
diretamente da Reserva de Contingência de rubrica específica. Além das Impositivas foram apresentadas 
duas emendas ao Orçamento: Vereador Laudir Abel =Oferecer cursos e aperfeiçoamento aos 
Conselheiros Tutelares = R$ 5.000,00. Redução Orçamentária do Programa Câmara Municipal de 
Vereadores (Proporcionar cursos de aperfeiçoamento =Valor R$ 5.000,00). Vereador Claudir Antônio 
Lud«~ig =Perfuração ou desapropriação de poço artesiano na comunidade de Cafundó = R$ 30.000,00. 
Redução Orçamentária do Programa Obras e Viação (Obras de calçamento e pavimentação de estradas 
urbanas erurais =Valor R$ 30.000,00). As Emendas Impositivas serão encaminhadas ao Executivo. 
Luiz Carlos comenta que destinou o total de sua emenda ao Hospital, uma vez que a entidade passa por 
grandes dificuldades. Apresentou aos colegas dados que justificam sua posição. O Presidente colocou 
em discussão a emenda ao Orçamento do Vereador Laudir quanto aos cursos de aperfeiçoamento para os 
Conselheiros Tutelares, o proponente comenta que reduziu da câmara pois há rubrica específica para este 
fim e nunca foi utilizada. Ao ser colocada em votação a emenda foi aprovada por seis votos, o Vereador 
Bernardino foi contrário e justificou seu voto dizendo que não concorda que se mexa no Orçamento da 
Câmara, uma vez que o mesmo foi elaborado pelos próprios vereadores, diz ser uma contradição. Nada 
contra o projeto e sim pela incoerência em alterar o Orçamento da Câmara. Laudir diz que o orçamento 
foi apenas uma sugestão e ainda não foi aprovado. Agradece os colegas que votaram favoráveis e 
justifica que acredita que este valor não seria utilizado. Bernardino diz que é uma pena que os 
vereadores não sabem se posicionar. Laudir discorda com a colocação. Dando sequencia é colocada em 
discussão a emenda apresentada pelo Vereador Claudir. O proponente justifica sua sugestão, dizendo 
que a comunidade em questão realiza todo ano uma grande festa, são cerca de 15 famílias que seriam 
atendidas, sendo que permitiria que todo município seria atendido com água potável. Comenta que há 
um poço com boa vazão que é de um particular e não está legalizado, mas que atenderia a comunidade. 
Dalcir questiona se seria feita uma rede municipal e se existe algum CNPJ na comunidade, comenta que 
é preciso ser feito alguma coisa quanto ao assunto, a questão é de que forma, pois na outra extremidade 
do município já existem muitos problemas. Claudir diz que os moradores seriam parceiros em pagar a 
rede. Dalcir diz discordar totalmente da retirada da Secretaria de Obras, pois o Orçamento da mesma já 
está bastante exprimido. Claudir diz que vai chegar um momento que o Município será obrigado a 
resolver o problema. Luiz Carlos comenta que o investimento seria bem alto e diz se preocupar com a 
retirada das Obras. Dalcir comenta que está vindo uma máquina do Estado para perfurar um poço na 
comunidade do Copa e o Município não dispõe de recurso para o diesel, a comunidade provavelmente 
arcará com as despesas. Poderia ser feito o mesmo em cafundó. Laudir diz que como já existe um poço, 
o caminho mais fácil seria a desapropriação, e assim criar uma associação. Dalcir e Luiz Carlos 
discordam com a retirada da Secretaria de Obras. Surge a sugestão da retirada do orçamento da Câmara 
e os vereadores comentam a questão. Bernardino concorda se todos concordarem, mas com discussão, 
lembra que para isso os vereadores tinham as emendas impositivas e que a comunidade deveria já estar 
organizada. Os vereadores concordam com a sugestão de retirada da Câmara, mas com o valor de R$ 

~~ ).t u.1. ! )alcir diz que o que mais lhe preocupa é a energia elétrica que precisaria para puxar a água. 
~~,,~i►~~ << ~~l~~nda fica com a seguinte redação: Perfuração ou desapropriação de poço artesiano na 

L~in~inidade de Cafundó = R$ 15.000,00. Redução Orçamentária do Programa Câmara Municipal de 
Vereadores (Construção do prédio =Valor R$ 15.000,00). Sendo aprovada por unanimidade. O projeto 
de Lei 2286 acompanhado das emendas também foi aprovado por unanimidade entre os presentes. Em 
seguida foi lido projeto de Lei 2291 que autoriza o Poder Executivo a conceder incentivo a Cooperativa 
de Laticínios General ?~1eto Ltda, nos termos da Lei Municipal 550/98 e suas alterações. A Comissão 
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emitiu parecer favorável e o projeto é colocado em discussão. Laudir comenta que este recurso é oriundo 
de sua emenda impositiva junto com o vereador Ademar que a principio era para aquisição de 
equipamentos, mas em conversação se percebeu a necessidade de antes ampliar o pavilhão e assim o está 
sendo feito. O Presidente passou a palavra ao Diretor da Cooperativa que agradeceu pelo projeto e 
comentou alguns dados sobre a Cooperativa. Os vereadores comentam sobre o retorno que a produção 
de leite traz para o Município e são informados que são cerca de 50 famílias que fornecem matéria prima 
para a produção do queijo. Claudir comenta das dificuldades enfrentadas pelos produtores e questiona o 
diretor quanto a causa da diminuição de produtores de leite. Milton comenta que aqueles que não 
investiram há alguns anos, não sobreviveram. Foi preciso se adequar as normas. Luiz Carlos comenta 
que hoje são menos produtores que produzem mais leite e de melhor qualidade. Milton diz que são cerca 
de 7mi1 litros de leite utilizados por dia. Os vereadores falam sobre os benefícios que a produção de 
queijo fatiado traria para a Cooperativa e seus associados. 0 Diretor da Cooperativa diz que a aquisição 
cíe fatiador de queijo vem para agregar valor, diz ainda que hoje a Cooperativa produz somente um 
produto que é o queijo colonial, é preciso ampliar. O Presidente agradece a presença do Diretor e assim 
o projeto foi aprovado por unanimidade. Em seguida foi lida Indicação do Vereador Laudir Abel para 
Que se cumpra o que determina o parágrafo único do artigo 1 ° da Lei Municipal 1571 /2011, quanto às 
vagas destinadas aos portadores de deficiência nos estágios. A Indicação será encaminhada ao 
Executivo. Foram lidas respostas do Executivo para a solicitação dos vereadores Dalcir e João Carlos 
quanto a inclusão de número de funcionários previstos no protocolo de intenções quando concedido 
incentivo a empresa, resposta a solicitação do vereador Pedro Gilson quanto a possibilidade de 
negociação da área de terras pertencente ao Hospital São José. Claudir diz concordar com a negociação. 
Resposta a solicitação de Pedro Gilson quanto o Leilão. Os vereadores comentam que este pedido foi 
coletivo. O Executivo enviou resposta também a solicitação do vereador João Carlos quanto a emenda 
impositiva de sua autoria referente a parada de ônibus e resposta ao Vereador Laudir quanto a sugestão 
de que todas comunidades tivessem uma pessoa para serviços gerais como Arroio canoas. Laudir diz que 
a Administração não entendeu a solicitação. Nas considerações finais, Laudir comunica afastamento do 
País entre os dias 07 e 16 de novembro. Luiz Carlos comenta que lhe chamou a atenção a postura do 
Presidente eleito logo após a apuração dos votos e lhe agradou muito a história de sua esposa. Dalcir 
solicita ofício de parabéns a APAE pela apresentação realizada na abertura da Feira do Livro, a qual 
emocionou a todos os presentes. Dalcir destaca também o bom nível da Feira do Livro deste ano. 
Claudir comenta que a esperança rebrotou no país, a economia está dando sinais de melhora, diz que o 
novo Presidente tem tudo para realizar um excelente trabalho. Com outra postura, talvez mais enérgico 
mas realmente as pessoas estão mais esperançosas. Parabeniza o evento do Outubro Rosa, comenta que 
as pessoas tiveram dificuldades de visualizar a faixa de segurança da Raimundo Hartmann e questiona o 
Executivo sobre as pirâmides instaladas ao lado da garagem das máquinas da Prefeitura, questiona o 
porquê foram alugadas, quanto foi gasto com este aluguel e qual era a intenção, pois como choveu o 
evento foi realizado no Ginásio. Diz que gostaria de uma explicação pois é dinheiro público que foi 
gasto de forma desnecessária. João Carlos solicita troca de lâmpada na residência de Sílvia Fusinger em 
Linha Francesa Alta. Comenta também que possivelmente ele juntamente com o colega Claudir irão a 
Brasília no final do mês. Laudir comenta a questão do estacionamento da Escola Carlos Gomes, é 
preciso encontrar uma solução pois realmente causa muitos transtornos para todos. Luiz Carlos diz que 
pretende conversar com o Prefeito sobre a questão, pois presencia a situação todos os dias. Agradece a 
colocação do corrimão na decida da EMEI Arco Íris 2. Sendo o que constava na pauta, o Presidente 
agradeceu a presença de todos, declarando encerrada a Sessão Ordinária do dia seis de novembro de dois 
mil e dezoito. Assim sendo, lavro esta ata que após lida e aprovada será assinada pelos vereadores 
presentes na aprovaç~o da mesma. 
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